

CASTILLA Y LEÓN.-Más de 50 profesionales de la enfermería analizarán los cuidados urológicos el 8 y 9 de noviembre en Salamanca

SALAMANCA 5 Nov.

Más de 50 profesionales de la Enfermería analizarán el futuro de los cuidados urológicos los próximos 8 y 9 de noviembre en el marco del XV Congreso Castellano y Leonés de Enfermería Urológica que se celebrará en Salamanca.



La Asociación Castellano y Leonesa de Enfermería en Urología (Acyleu) organiza esta cita en el Colegio Oficial de Enfermería de Salamanca bajo lema 'Un nuevo horizonte para avanzar en cuidados urológicos'.

El objetivo de este encuentro, el décimo quinto que se celebra en Castilla y León, es poner en valor la práctica avanzada en enfermería y suscitar el interés de otras comunidades autónomas para compartir los conocimientos y necesidades de esta profesión, según ha informado Acyleu en un comunicado recogido por Europa Press.

El presidente del Consejo de Colegios Oficiales de Enfermería de Castilla y León, Enrique Ruiz Forner, quien será el encargado de clausurar este Congreso el sábado 9 de noviembre, ha subrayado que la celebración de este tipo de encuentros es importante para la enfermería urológica porque tienen "un impacto positivo en la calidad de la atención que recibirán los pacientes en la práctica diaria".

En este caso, los más de 50 participantes de este encuentro adquirirán conocimientos sobre los últimos avances y tendencias en la enfermería urológica, ya que este evento fomenta "el intercambio de conocimientos y experiencias entre los profesionales", tal y como ha señalado Ruiz Forner.

Por su parte, la presidenta de Acyleu, Matilde López, ha destacado el crecimiento que ha tenido este encuentro a lo largo de sus 15 años de vida, donde se ha triplicado el número de participantes.

El Congreso comenzará este viernes, 8 de noviembre, con la ponencia magistral 'Avanzando en competencias enfermeras en Castilla y León desde la GRS', impartida por la jefa de Servicios de Cuidados, Atención a la Cronicidad y Humanización de la Gerencia Regional de Salud (GRS), Laura Callejo.

En su discurso, explicará las iniciativas que se ponen en marcha desde la Consejería de Sanidad para mejorar y facilitar el trabajo de las enfermeras e informará sobre el impulso que se le están dando a las consultas de cuidados en enfermería.

Este bloque formativo también contará con la presencia de la enfermera técnica del Servicio de Cuidados, Atención y la Cronicidad y Humanización de la Gerencia Regional de Salud María Jesús González, quien impartirá la ponencia 'Protocolos de Indicación Enfermera'; y de la enfermera de especialización en urología del Hospital Santos Reyes de Aranda de Duero (Burgos) Marta Nombela, que hablará sobre la 'Consulta de Cuidados de Enfermería en Urología: análisis de un Proyecto'.

Durante ese primer día se desarrollarán otros temas dentro del segundo bloque formativo, moderado por la JUE Urología-Nefrología del Complejo Asistencial de Salamanca Cristina Gonçalves. Allí se impartirán ponencias sobre los cuidados de enfermería en el trasplante renal, a cargo del enfermero Coordinador de Trasplantes del Complejo Asistencial Salamanca, Miguel Ángel Bravo.

Otras ponencias serán 'Cuidados integrales de enfermería y plan de acogida de los posibles receptores de trasplante renal', de la enfermera Servicio Nefrología-Agudos del Complejo Asistencial Salamanca Isabel Martín; y la 'Excelencia de enfermería en el trasplante renal; cuando los cuidados van más allá', de la enfermera del Servicio de Urología-Nefrología-Trasplante páncreas-riñón del Complejo Asistencial Salamanca Celia Mesonero. Este bloque informativo finalizará con los testimonios de un donante y un receptor renal.

SÁBADO

Tras las comunicaciones orales y los talleres teóricos prácticos sobre la continencia y la cicatrización proactiva de la herida, el congreso continuará el

sábado 9 de noviembre, cuando se tratarán diferentes enfoques del cuidado en urología y se abordarán cuestiones como el papel de la enfermera, el cuidado del paciente y el manejo de pacientes ostomizados y con incontinencia fecal.

Para ello se contará con las ponencias de la supervisora de Área en el Hospital Santiago Apóstol de Miranda de Ebro (Burgos), Águeda Barcina; la enfermera CCE Urológica en el Hospital Santos Reyes de Aranda de Duero Marta Nombela; **la enfermera de la Unidad Hospitalización Urología de Hospital Río Hortega de Valladolid Vanesa Cabrera**; y el product Manager especializado en el área de Urología, Ginecología y Enfermería Urológica Jaume Bou. La enfermera de la Unidad de Urología del Hospital de Segovia Lorena Aparicio se encargará de moderar este tercer bloque.

Por último, se analizarán los diferentes avances en la investigación en cuidados urológicos, como la evolución del dispositivo TAI-ro, con la ponencia de la JUE Urología en el Hospital Universitario Santa Bárbara (Soria) Belén Hernández, quien fue Primer Premio en el I Concurso de Retos en Innovación en Salud de Castilla y León y en el Concurso de Buenas Prácticas en la Seguridad del Paciente 2023.

También se abordarán temas como la limpieza e higiene de herida quirúrgica en paciente, por parte de la enfermera del Hospital Universitario Santa Bárbara (Soria) Cristina Valente, ganadora del Accésit del II Concurso de Casos Clínicos Enfermeros Devicare.

Además, se tratará la resolución rápida de dermatitis periestomal fúngica con la enfermera del Hospital Universitario Príncipe de Asturias (Madrid) y Primer Premio del II Concurso de Casos Clínicos Enfermeros Devicare, Esther Merino.

El Congreso finalizará con la clausura del residente del Consejo de Colegios Oficiales de Enfermería de Castilla y León, la entrega de premios y la conferencia 'De Jornada a Congreso: Un nuevo horizonte para avanzar en cuidados urológicos', de África Merino, socia Fundadora de Acyleu.